

COMMISSION JUDO POUR LA PAIX



Directeur en chef : MESSNER Nicolas

Membres : BAJRACHARYA Deepak, BIRA Pagva, EMANE Gevrise, NIEMI Esa, ORLANDO Roberto

Depuis le dernier congrès, la FIJ a continué de travailler au développement de ses programmes de Judo pour la Paix et s'implique activement dans des activités de consolidation de la paix sur les cinq continents, dans les zones de guerre, dans les zones post-conflits ou dans les lieux de troubles sociaux, avec un accent particulier mis sur les réfugiés.

Comme le déclare régulièrement le président de la FIJ, Marius Vizer, "la FIJ encourage la paix, l'amitié et l'unité partout où les valeurs du judo sont nécessaires".

Les programmes gérés par la commission JFP sont des programmes à long terme, développés en coordination avec d'autres commissions de la FIJ directement impliquées dans l'éducation et le développement (Judo pour les Enfants, Judo à l'École, Éducation, Égalité des Genres, Militaire et Police, Développement).

Malgré les défis particulièrement liés à la situation géo-politique mondiale perturbée, des programmes impliquant des réfugiés sont en cours à Kilis (Turquie), Meheba, Mayukwayukwa et Mantapala (Zambie), Dzaleka (Malawi) et Tongogara (Zimbabwe) et un vaste programme Judo pour la Paix, dirigé par Roberto Orlando (FIJ), est en cours avec succès depuis près de huit ans en Afrique du Sud. Au cours des dernières années, la FIJ a été très active dans son soutien aux réfugiés avec des programmes éducatifs et à travers l'équipe de réfugiés qui a participé une fois de plus aux Jeux Olympiques, Paris 2024. De nouveaux programmes sont en cours d'élaboration au Kenya et en Jordanie.

Judo pour la Paix Afrique du Sud (JFPSA) : JFPSA est un programme financé par la FIJ, en collaboration avec le HCR et plusieurs partenaires, dont *Judo South Africa, Three2Six, Future Families, Nike, Gauteng Department of Education, Italtiles Foundation* et *Grassroots Soccer*. JFPSA est une plate-forme permettant aux communautés de se rencontrer, de collaborer et de contribuer à la cohésion sociale, à l'autonomisation des jeunes et des femmes et à la protection des enfants des communautés locales et des réfugiés en Afrique du Sud. Une antenne locale JFPSA a été créée afin de pouvoir trouver plus de partenaires locaux. En 2024, Roberto Orlando a reçu en Corée le prix de l'*International Center of Martial Arts (ICM)* dans la catégorie '*UNESCO ICM Martial Arts Education Prize*'.

Judo pour la Paix en Zambie : La Zambie est l'un des acteurs clés des programmes basés sur le Judo pour la Paix en Afrique australe. Sous la direction du président de la ZJA, Alfred Foloko, trois camps de réfugiés sont désormais opérationnels en Zambie, le troisième ayant été lancé en 2024. Les autorités locales et les gouvernements, les CNO et le Comité National Olympique norvégien sont des partenaires.

Autres activités : D'autres activités liées à Judo pour la Paix ont été menées en Turquie (aide aux réfugiés syriens et aux survivants du tremblement de terre). La situation évolue continuellement en raison des derniers événements en Syrie.



Forever Everest : Dans la foulée de l'expédition de 2022, en 2023, Sabrina Filzmoser est partie à l'assau du K2 et a mené des actions de développement particulièrement pour les jeunes femmes au Pakistan. Le programme népalais continue.

No Border : La plateforme <https://noborders.ijf.org> continue d'enregistrer les adhésions de clubs.

Journée Internationale de la Paix : Chaque année, le 21 septembre, à l'occasion de la Journée internationale de la paix (*#PeaceDay* et *#peaceday2024*), la FIJ sensibilise à la situation des réfugiés.

6 Avril : Chaque année, la communauté du judo s'implique dans les célébrations du 6 avril (Journée internationale du sport au service du développement et de la paix). En 2023 et 2024, des activités se sont déroulées dans le monde entier en présence physique de milliers de judoka (<https://whitecard.ijf.org>).

Journée Mondiale du Judo 2024 : Le thème de la Journée mondiale du judo 2024 était 'Invite un ami'. Les valeurs du judo et celles de Judo pour la Paix ont été promues partout dans le monde.

Forums : En 2024, la commission Judo pour la Paix a participé au Forum de Crans Montana (Bruxelles) et de *Peace and Sport* (Monaco) ainsi qu'au *Global Forum* de l'UNAOC (*Alliance of Civilizations* (Portugal)).

Équipe des réfugiés : La FIJ a continué son soutien actif de l'équipe des réfugiés afin de leur offrir les meilleures conditions possibles d'entraînement et de préparation. 6 d'entre eux ont participé à plusieurs événements du *World Judo Tour* ainsi qu'aux Jeux Olympiques de Paris 2024, tant en individuels, qu'en équipes mixtes. L'entraîneur des réfugiés de la FIJ poursuit sa mission de repérer et de soutenir les meilleurs judoka vivant en tant que réfugiés.

Partenariats

- **HCR** : Le HCR est un partenaire solide de la FIJ depuis plusieurs années. La coopération s'étend sur plusieurs zones géographiques.
- **Sport for Refugees Coalition** : la FIJ est un membre fondateur et actif de la *Sport for Refugees Coalition* et participe à ce titre à de nombreuses réunions de travail interdisciplinaires. En 2023, la FIJ a participé au *Global Refugee Forum* à Genève (SUI).
- **UNAOC** : *Alliance of Civilizations* est une agence des Nations Unies avec laquelle une coopération plus étroite est en phase de développement.
- **Forum de Crans Montana** : La FIJ est un partenaire actif du Forum de Crans Montana.

Image de Marque

Il est possible d'acheter du matériel de marque pour soutenir les activités: <https://judoforpeace.net>